

Suplemento de IMPERIO dedicado a la Comarca de BENAVENTE

NUEVA ESPAÑA

IV EPOCA.—Número 675
Jueves, 3 de agosto
de 1961

De jueves a jueves

A veces las apariencias engañan. Y eso me ocurrió a mí el pasado jueves cuando un forastero me "frenó" en mi marcha y me preguntó: "Por favor, ¿me quiere usted decir si cae lejos de aquí la calle de Francos?" "Está usted en ella, amigo", le contesté, sonriente. El hombre me dio las gracias, continuó su camino e hizo alto en determinado número de la referida calle.

Uno, después del "frenazo", continuó su marcha. Y no pudo por menos que exclamar interiormente: ¡Qué desgracia más grande supone el no saber leer! Y al final de la calle elevó la mirada hacia el rótulo que en la última fachada, como en todas las calles, señala e indica el nombre de la misma. Y me quedé de una pieza. Allí no se veía nada más que una sucia y deteriorada chapa, la cual en tiempos pasados debió tener grabado el nombre de la calle. Pero hoy día resulta imposible leer su borrada inscripción.

Las apariencias me habían engañado y hecho pensar mal de aquel pacífico forastero. El hombre sabía leer, pero no entendía el "idioma" de rotulación de aquellas chapas. Y yo tampoco.

Pensé que aquel hecho sería un caso fortuito y me di un buen paseo recorriendo bastantes calles. Y casi todas, señores, lucían idéntica rotulación: Chapas sucias, maltratadas por el tiempo y por la endiablada puntería de malintencionados gamberros. Y en las cuales apenas si se ve alguna letra clara. Los que aquí habitamos no necesitamos leer los rótulos de las calles. Los conocemos a ciegas. Pero los que nos visitan los que vienen a la ciudad para conocerla en plan turístico o de negocio, esos sí necesitan saber el nombre de las calles o plazas por donde caminan. Es más agradable y descansado ver con claridad y leer sin esfuerzo las rotulaciones de las calles, que no andar preguntando, al que pasa, por determinada dirección. Pues además de molesto, puede prestarse a erróneas interpretaciones. Como ocurrió en el verídico caso que cito.

No creo que una nueva rotulación (realizada con mejores y más duraderos materiales) de las calles benaventanas suponga un "esfuerzo" económico imposible de ser llevado a cabo en la actualidad por nuestro Municipio.

Empecemos haciendo "turismo" por dentro nosotros, para que cuando lleguen los turistas "de fuera" esté ya todo en orden, limpio y brillante...

Se acercan las Ferias y Fiestas septembrinas. Y este "número" de rotulaciones de calles y plazas sería bastante vistoso. Palabra.

DON IMPOSIBLES

DEPORTES

Reunión en el Ayuntamiento para tratar de la situación del C. D. Benavente

En vista de la crítica situación del C. D. Benavente y con miras a buscar una solución al problema deportivo en la ciudad, nuestro alcalde, don Francisco Caurcel Contreras, citó para una reunión en la sala de actos del Ayuntamiento a todos los señores que tuvieron el cargo de presidentes en el club y a la mayoría de los que fueron directivos del mismo. Nuestra primera autoridad citó a treinta personas. Pero no acudieron todas, si bien algunas no lo hicieron por causas justificadas.

He aquí los señores que asistieron a esta reunión, la cual fue presidida por el Alcalde: Don José Vitorcos, don Antonio Llamas, don Fortunato Camarazana, don Marcelo García, don Ramón Allén, don Anibal Barrillas, don Francisco Calvo, don Pablo Carbayo, don Mario Bezos, don Enrique Martínez, don Jesús García, don José Ruiz, don José Lozano, don José Ortera, don Andrés Arce, don Luis Llordén, don Gerardo Martínez y un servidor.

La reunión deportiva resultó provechosa en sí. Abrió el amigable coloquio don Francisco Caurcel, y le siguió en el uso de la palabra don José Lozano, el cual leyó unas cuartillas que publicamos en esta página.

El secretario del club, don Enrique Martínez, después de unas breves palabras, afirmó que el club tenía en la actualidad un déficit de 141 pesetas y algunos céntimos. Los reunidos acogieron con buen humor la cifra deficitaria. Por este lado, como se puede apreciar, no hay problema.

A seguido se inició un coloquio, en el que participaron casi todos los asistentes. Y se aportaron ideas y soluciones. Y no faltaron, como es natural, los que analizaron las cosas con un pesimismo algo exagerado. Uno no pretende quitar la razón a esos buenos aficionados, pues la tienen en parte, el problema de levantamiento del club es arduo y difícil, pero si todos (incluyendo, como es natural, a la afición) nos ponemos a una y lanzamos por la borda ese lastre de pesimismo y desgana, nuestro querido Club Deportivo de Benavente volvería a auparse, tal vez con lentitud —pues hay que comenzar de nuevo—, pero con una seguridad que a la vuelta de dos o tres temporadas llevaría al Benavente al lugar que se merece y que ya ocupó en fechas pasadas.

Tenemos una obligación moral —y ésta ya fuera del tema futbolístico— de buscar para la

juventud benaventana espacios abiertos —sol, aire y salud— y no empujarla con nuestra desidia y desgana hacia lugares cerrados —juegos, aires viciados e insanos—. Y si así no se hace no quejémonos después.

El primer y principal acuerdo tomado —de él depende la vida del club— fue el desplazamiento inmediato a Valladolid para pedir el pase al grupo regional de León; pues en el de Zamora-Salamanca, por falta de equipos participantes —como "botón de muestra" ahí tenemos la última regional jugada por sólo tres equipos— no hay club que se sostenga ni afición que ayude.

Se acordó también comenzar con jugadores de la cantera local, pero, eso sí, bajo la dirección de un entrenador —base primordial si se quiere hacer labor— forastero y con conocimientos suficientes y autoridad para ir haciendo poco a poco a todos los muchachos que hoy son una promesa para nuestro fútbol. Y hasta se dio el nombre de un entrenador, bastante conocido ya por sus buenas aptitudes y que en cierta época fue prepa-

rador del Atlético de Zamora.

También se habló de la construcción de un nuevo campo que reuniese mejores condiciones de situación y desplazamiento que el actual. O de asfaltar el camino de acceso a Los Salados (que sería también una solución magnífica y acertada).

Y hubo quien habló de dos ofrecimientos en metálico bastante meritorios. En fin, se notó entusiasmo y ganas de colaboración por parte de todos los asistentes. Ahora lo que hace falta es poder pasar al grupo regional de León para que el fútbol tenga vida en nuestra ciudad. Y después, citación de la afición (de ella depende casi todo) y nombramiento de nueva Directiva. Y todos a una, y por el buen nombre deportivo de nuestra ciudad, aupemos de nuevo al Club Deportivo Benavente. Y teniendo como meta de llegada, aunque el camino a andar sea largo, el volver a ocupar un puesto en la Tercera División, de donde nos fuimos por una arbitrariedad ilógica y descabellada...

CUBICHI

Palabras del señor Lozano

He aquí el texto de las cuartillas leídas por el Vicepresidente del C. D. Benavente en la reunión del pasado domingo:

"Antes de entrar en el verdadero sentido y fines que se persiguen con esta reunión, quiero hacer constar ante vosotros un hecho que creo no se habrá producido en la ya larga existencia de nuestro querido C. D. Benavente.

Estamos en el salón de sesiones del Ayuntamiento, y por voluntad de su Alcalde, en esta casa testigo siempre de hechos trascendentales para la vida de la ciudad; él nos ha abierto las puertas a esta representación deportiva, para que discutamos los problemas que tiene el club que representa a la ciudad. Pero no sólo nos cede este salón, sino que estamos seguros que, aunque la ciudad tiene otros problemas de mayor importancia que atender, esto no quiere decir que nos deje solos en esta coyuntura del club, sino que está íntimamente ligado a nosotros, y en la medida de sus posibilidades nos prestará la ayuda que desde su cargo le sea factible. Así lo demuestra al hacerse cargo de la crítica situación que atraviesa nuestra primera entidad deportiva, presidiendo por primera vez una reunión de carácter futbolístico que estamos celebrando en el Ayuntamiento.

En nombre de todos, gracias por esta atención, a la que todos los aquí reunidos sabremos corresponder, poniendo el mayor entusiasmo y buscando soluciones definitivas antes de dar por terminada esta trascendental reunión. El ambiente de la misma no puede ser más cordial y la afición más dignamente representada.

Se sientan aquí los presidentes que ha tenido el club, nombrados por esa masa de aficionados que acude a las Asambleas Generales para la elección del que ha de regir sus destinos. Aprovechamos esta oportunidad para elogiar como se merece la labor de estos hombres que, teniendo ocupaciones vitales, no dudaron en aceptar esos cargos, que según han mandado las circunstancias, unos con más facilidad y otros con su constante esfuerzo y dificultades, han ido prolongando la vida del club, con más o menos brillantez, pero animados todos del mayor espíritu, con sus íntimos colaboradores, cuando todo son trabas y penurias económicas por la escasez de medios de que se dispone.

En este momento estamos prácticamente sin Directiva, como consecuencia de la desafortunada campaña 1959-60, ya que al citar por el conducto reglamentario a una Asamblea General, para la elección de nuevo presidente, ante la carencia absoluta de aficionados a dicha Asamblea, así se hizo constar en acta, originando con ello el que se pusieran los cargos en manos de la Federación y del mismo modo el club, dimisión que no fue aceptada por dicho organismo.

Cuando finalizó dicha temporada, y por el escaso rendimiento, se prescindió de los jugadores forasteros, y para colmo de males, varios de los locales se ausentaron de la ciudad. Sin embargo, había que hacer algo

y en colaboración con el Frente de Juventudes se organizó un Campeonato Comarcal del que pudieran salir algunos valores para el futuro. Creemos que esto se ha conseguido en buena parte y dando entrada a jóvenes y algunos veteranos, consideramos llegado el momento de intentar de nuevo la participación en el próximo Campeonato Regional. A él se puede ir por dos caminos: En plan modesto —a nuestro juicio el más acertado—, o por cauces más ambiciosos, éste menos factible.

Para ello, según nuestro criterio, es urgente una gestión ante la Federación, para que nuestro club sea adscrito al grupo de León, ya que por dos años consecutivos hemos comprobado el descalabro de todo orden al encuadrarnos en el de Salamanca-Zamora que en la temporada 58-59 dio seis equipos, y en la de 59-60 quedó reducido a tres.

Para no cansaros más y terminar con los puntos concretos que debemos tratar en el día de hoy que se va a abrir a continuación, vamos a detallarlos:

Primero.—Gestionar la inclusión del club en el Campeonato Regional de León, asegurando con ello a los aficionados una temporada larga, tanto como en cualquier calendario de categoría nacional, y con la participación de buenos equipos.

Segundo.—Si esto no se consiguiera, entonces no hay más remedio que esperar otra coyuntura que cambie los males que ahora aquejan al club, por los escasos medios de que se dispone.

Tercero.—Si prosperara la gestión anterior, formar un equipo enteramente local, con la idea exclusiva de participar, sin grandes aspiraciones, pues éstas sólo se pueden lograr rápidamente cuando existe abundancia de medios económicos, y por esta causa los jugadores han de ser en su totalidad amateurs.

Cuarto.—Ver de reunir entre todos nosotros y un buen número de aficionados, que siempre colabora, de 20.000 a 25.000 pesetas que pueden suponer los gastos estrictos federativos, de desplazamientos, arbitrajes y arguño más que sea imprescindible.

Quinto.—Una vez conseguido esto, dar cuenta a la afición de cuál son nuestras aspiraciones, y si están de acuerdo con ellas, proceder, mediante la Asamblea General, al nombramiento de nuevo Presidente, abriendo seguidamente un período de inscripción de socios, que juntamente con los ingresos de taquilla, se pueda periódicamente ir compensando la cantidad anticipada a las personas que así lo hayan hecho.

Por último, este es el plan modesto. Para mayores aspiraciones deojo a la iniciativa de los reunidos; las soluciones que pudieran existir Ruego a todos, que, como el tiempo apremia, obtengamos soluciones definitivas desde este mismo momento. No podemos defraudar a los jóvenes jugadores que tanto esperan de los que estamos reunidos, ni tampoco traicionarnos a nosotros mismos, pues todos estamos deseando ver de nuevo correr por el terreno de juego a nuestros muchachos enfunda-

BODAS DE ORO DE SOR MERCEDES CALDERON

El pasado día 25, festividad de Santiago Apóstol, se celebraron las bodas de oro de Sor Mercedes Calderón.

No hace falta decir quién es Sor Mercedes, porque todos los benaventanos de ayer la llevan en su corazón. Y si por casualidad tuviésemos que definir a esta santa "madre", la definición más exacta, la frase más acertada sería "Sor Mercedes es un corazón grande, grandísimo, lleno de amor y caridad". Un corazón rebosante de cariño hacia sus hijos, pequeños que se revoltosos se movían inquietos tras los pupitres o se dormían en su regazo. Un corazón que conquistó y supo ganar a Benavente.

No hace falta decir que por sus venas corre la sangre azteca, sangre de reacios luchadores, sangre que le hizo emprender la batalla, teniendo por escudo a Cristo y por espada la cruz y rosario. A la fuerza tenía que ganar la conquista, tenía que salir victoriosa como lo salieron sus antepasados.

Supo ganarse a Benavente y a sus benaventanos, y éstos supieron capturar a tiempo y entregarse en sus brazos.

Estos benaventanos que hoy han vuelto a su regazo no con libros olvidados, ni con bisnoses sucios de barro, porque ya

—Magnífico, como no lo esperaba.

—Diganos: ¿Qué es lo que ha sentido después de esta carrera de cincuenta años?

—He sentido una satisfacción enorme y una tremenda confusión por todos mis pecados.

—Si pudiese, ¿volvería a comenzar de nuevo?

—Sor Mercedes no queda peraltiva, no vacila, sino que con un grito engendrado en lo más hondo de su alma responde: —¡Mí! veces que naciera!

—Y díganos, ¿cuánta ha sido su momento de mayor emoción en estos diez lustros de vida religiosa?

—¡Oh! Han sido muchísimos, pero... yo creo que el mayor de todos ellos fue el día en que con gran humildad hice mis santos votos.

—¿El año?

—Pues verás, fue en 1916. —Detállenos ahora a grandes rasgos su llegada a Benavente.

—Mi llegada a Benavente fue en medio de nieve; estuvo nevando toda la noche y ésta fue la primera nevada que vi en mi vida. Hacia muchísimo frío, pero como era todo tan nuevo para mí me gustó realmente. Ocurría esto en el año 1912, el 19 de enero, y desde el primer momento me encontré como "el



Sor Mercedes, acompañada de la rondalla de la O. J. E., que la obsequió con sus melodías. (Foto Jesús.)

hace años que éstos se perdieron, pero sí con una lección bien aprendida: una lección de amor, de cariño, de gratitud.

A Sor Mercedes la embargó la emoción. ¿Cómo no la iba a embargar! Y esa misma emoción fue contagio a nuestras emociones.

Pero no nos hemos conformado con estas emociones y nostalgias, sino que hemos querido profundizar más, buscar, cual poeta, la sublimidad, sublimidad en ese corazón grande, rebosante de bálsamo eficaz. Por eso he intentado hablar con ese corazón; he hurgado en su interior para que nos diga lo que ha sentido, lo que ha palpitado en esta fiesta hermosa, como la más hermosa de las solemnidades.

Por eso Sor Mercedes hoy nos habla a todos, fueran o no alumnos, sean grandes o chicos, a todos los benaventanos.

Muy viejecita ya, encorvada por el peso de los años, se me acerca despacio, y con una sonrisa angelical me dice:

—Oye, chiquito, ¿vamos a comenzar esa charla?

—Muy bien, Sor Mercedes, pues vamos allá. ¿Quiere decirnos en primer lugar cómo ha pasado este día grande en que todos hemos participado de sus bodas de oro?

—Nuestro paisano don Asterio Cadenas Arias, decano de los abogados de nuestra ciudad, ha sido condecorado con la Cruz Distinguida de Primera Clase de la Orden de San Raimundo de Peñafort.

Con motivo de tan justo premio felicitamos a don Asterio Cadenas Arias, cuya ágil y fértil pluma ha colaborado (para deleite de sus lectores) en muchas ocasiones en esta página que IMPERIO dedica todos los jueves a Benavente y su comarca.

—Nosotros queremos agradecerle a usted esta atención que nos ha prestado y pedimos perdón por este tiempo robado a sus rezos y quehaceres.

YEMBORI

Sesiones del Ayuntamiento Pleno y de la Comisión Permanente

Acuerdos del Pleno

Dar cuenta de gestiones llevadas a cabo por la Alcaldía para posible ampliación del Grupo Escolar Eras de San Antón.

Dejar pendiente de estudio las atribuciones, de la Comisión de Obras en los informes sobre las de nueva planta, previos a la concesión de la licencia.

Aprobar la relación de cuotas individuales que han de ser satisfechas en concepto de contribuciones especiales por los propietarios de los inmuebles sitos en la calle de Santa Clara.

Aprobar expediente de calificación de "Parcelas no utilizables" a terrenos sitos en los alrededores de "La Fuente Mineral", para su venta a don Justino Gutiérrez Mayo, previo el cumplimiento de las formalidades del vigente Reglamento de Bienes.

Quedar enterada de la comunicación de la firma "Industrias Españolas, S. A." sobre suministro de contadores de agua, e iniciar las gestiones para su adquisición en momento oportuno.

En la sección de ruegos y preguntas fueron atendidos los que se formularon por varios señores concejales sobre estudio y revisión de los conciertos que amparan el pago de arbitrios sobre los vinos corrientes y otro sobre el arrendamiento de la Plaza de Toros.

Acuerdos de la Permanente

Solicitar de la Mutualidad de Administración Local el pago semestral de cuotas, en armonía con lo interesado por la Oficina Provincial.

Felicitación a la alumna Avelina Ferrero, becaria de este Ayuntamiento, por las brillantes calificaciones obtenidas en el presente curso académico; confirmar en su condición de becaria al

El mercado de ganados

Relación de ganado que ha concurrido al mercado celebrado el día 27 de julio de 1961:

Caballerías: Mayores, 26; menores, 31.

Ganado de cerda: Cebones, 25; camperos, 8; lechones, 518.

Vacuno: Reses, 164; terneras, 45.

Lanar y cabrío, 987; lechales, 5.

PRECIOS Y VENTA

Reses: De 16,50 a 25 pesetas kilo en vivo. Buena venta.

Cerdos lechones: De 350 a 700 pesetas unidad. Buena venta.

Mulas: De 5.000 a 10.500 pesetas. Venta regular.

Mulas lechales: De 2.000 a 5.000 pesetas. Venta regular.

Asnal: De 500 a 2.000 pesetas. Venta regular.

LA ORGANIZACION

es cosa tuya. Colabora con ella a través de los representantes de tu empresa.

Empecemos por lo segundo

Durante el corto número de años que ha vivido en la ciudad observo cómo se suceden las fiestas y ferias septembrinas, sin otra modificación fundamental que la climatológica; un año hace calor y otro viento y hasta puede llover, pero lo que nunca cambia es eso que llaman "programa de ferias" ni esas verbenas que parecen que no empiezan y que siempre terminan tarde; pero, en fin, dejemos esto último, que sería meterse con nuestra poco organizada Banda Municipal y que, al fin y al cabo, le saca ciento y raya a la mayor parte de las de hasta la fecha impuestas y por cierto mejor pagadas.

Si bien es cierto que se ha repetido hasta la saciedad el dicho aplicado a cierta Banda levantana de "La misma que vemos por distinta calle", nunca lo estará mejor que a propósito de las pasadas fiestas del Toro. En ellas viene actuando una reunión musical (no sé si merece tal título) que no ha cambiado su indumentaria ni sus tonadillas, por lo menos, desde las guerras napoleónicas. Este año, por causa de la lluvia, no pudieron lucir enteramente lo primero, pero a la mayor parte no nos pesó, porque tanto la chaquetilla francesa como la faja colorada las tenemos muy vistas.

Como mi propósito al empezar a escribir este artículo no era el de criticar lo pasado, sino tratar de que se corrija lo venidero, voy a contarte algo que hace tiempo lei en un libro cuyo título no recuerdo: Había en Barcelona un corregidor que, además de su corregimiento, había de atender a la organización de los bailes de máscaras que se celebraban con motivo del Carnaval. Sagaz e inteligente, había notado que el primer baile del año anterior no le salió bien, por lo que, deseoso que aquel año no le ocurriera lo mismo, publicó

el siguiente bando: "Habiendo notado la primera autoridad que el primer baile del año anterior no fue brillante ni concurrido, y deseoso de que este año no pase lo mismo, ha dispuesto que este año se empiece por el segundo."

Saco a relucir esto con el fin de que no vivamos a empezar por lo primero del año pasado para ponerlo lo primero este, pues sabido es que tampoco fue "brillante ni concurrido".

Nuestros ediles municipales ya han dado señales de vida a propósito de las próximas fiestas, comunicando a los comerciantes e industriales anunciando el programa que se les considerará como tales siempre que no comuniquen su disconformidad. Yo les comino a que así lo hagan: que signifiquen su disconformidad no por la ínfima cantidad que se paga, sino por la "híria" de programa que se edita.

Señores: Si no llegan cuatro que se recaben séis, pero que no se editen programas tan pobres de colaboraciones literarias que hacen ruborizar cuando por compromiso es necesario mandarlos a algún amigo ausente. Esto no se entiende, ni mucho menos, como una crítica a los que en ellos han colaborado; todo lo contrario, para lo que les pagan demasiado hacen.

¿Por qué este año que el Sindicato ha tomado cartas en el asunto y que si las cosas no cambian los ingresos serán muy superiores a los del año anterior no se convoca un concurso literario para la confección del programa? Podría estar el primer premio dotado con una suma en metálico y los restantes con un distintivo alegórico de nuestra ciudad o un simple diploma; en fin, algo que sea más duradero que la satisfacción de ver las ideas impresas en letras de molde.

ANIBAL CROSS